

ABSTRAK

Lutfi Febryan Adam, 12103183139, Perlindungan Hukum Pekerja Anak dalam Perspektif Hukum Positif dan Fiqih Siyasah (Studi Kasus di Kabupaten Tulungagung). Program Studi Hukum Tata Negara, Jurusan Syari'ah, Fakultas Syari'ah Dan Ilmu Hukum Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. 2025. Pembimbing Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I., M.H.

Kata Kunci: *Fiqh Siyasah, Pekerja Anak, Perlindungan Hukum*

Latar belakang penelitian ini didasarkan pada fenomena banyaknya pekerja anak di bawah umur di Kabupaten Tulungagung, yang bekerja di berbagai sektor ekonomi tanpa perlindungan memadai. Penelitian ini bertujuan untuk 1) menganalisis perlindungan hukum pekerja anak di Kabupaten Tulungagung dalam perspektif hukum positif dan 2) menganalisis tinjauan fiqh siyasah terhadap perlindungan hukum pekerja anak di Kabupaten Tulungagung.

Metode penelitian yang digunakan adalah yuridis empiris dengan pendekatan hukum empiris. Data primer dikumpulkan melalui observasi langsung dan wawancara dengan pihak terkait, termasuk tiga pekerja anak dan Unit Layanan Terpadu Perlindungan Sosial Anak Integratif (ULT PSAI). Data sekunder berupa literatur hukum, peraturan daerah, dan dokumentasi kebijakan terkait perlindungan anak. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini yaitu dengan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah konsep dari Miles and Huberman.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1) Perlindungan hukum pekerja anak di Kabupaten Tulungagung menunjukkan adanya upaya yang serius dan terintegrasi dalam melindungi anak-anak dari eksploitasi pekerjaan. Dari perspektif hukum positif, perlindungan ini diatur oleh Undang-Undang Nomor 13 Tahun 2003 tentang Ketenagakerjaan dan Undang-Undang Nomor 35 Tahun 2014 tentang Perlindungan Anak, yang memastikan anak-anak mendapatkan hak untuk hidup, berkembang, dan terlindungi dari pekerjaan yang membahayakan. Pemerintah Kabupaten Tulungagung telah mengimplementasikan kebijakan Peraturan Daerah Nomor 23 Tahun 2017 tentang Sistem Penyelenggaraan Perlindungan Anak. Melalui tindakan konkret seperti razia rutin dan pendekatan langsung kepada keluarga anak-anak yang terlibat dalam pekerjaan, untuk memastikan mereka kembali ke jalur Pendidikan dan pemberdayaan ekonomi. 2) Dalam perspektif *fiqh siyasah* kebijakan perlindungan pekerja anak di Kabupaten Tulungagung tidak sesuai, eksistensi ketentuan diperbolehkannya anak bekerja di Indonesia, menurut syariat termasuk kategori *maṣlahah mulgah*, karena bertentangan dengan ketentuan syariat. Dalam praktiknya lebih banyak mudaratnya ketimbang memberi kemaslahatan bagi anak. Kendati sudah diatur pembatasan dalam aturan bagi anak yang bekerja. Oleh karena itu, Pemerintah Kabupaten Tulungagung harus memperhatikan kesejahteraan anak-anak, serta menjamin bahwa anak-anak terlindungi dari eksploitasi. Dengan fokus pada pendidikan, kesejahteraan, dan perlindungan dari pekerjaan yang membahayakan.

ABSTRACT

Lutfi Febryan Adam, 12103183139, Protection of Constitutional Rights of Child Workers in the Perspective of Positive Law and Fiqh Siyasah (Case Study in Tulungagung Regency). Constitutional Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung. 2025. Advisor Dr. Hj. Nur Fadhillah, S.H.I, M.H.

Keywords: *Fiqh Siyasah, Constitutional Rights, Child Workers, Legal Protection*

The background of this study is based on the phenomenon of the large number of underage child workers in Tulungagung Regency, who work in various economic sectors without adequate protection. This study aims to 1) analyze the protection of constitutional rights of child workers in Tulungagung Regency in the perspective of positive law and 2) analyze the review of fiqh siyasah on the protection of constitutional rights of child workers in Tulungagung Regency.

The research method used is empirical juridical with an empirical legal approach. Primary data were collected through direct observation and interviews with related parties, including three children of workers and the Integrated Child Social Protection Service Unit (ULT PSAI). Secondary data in the form of legal literature, regional regulations, and policy documentation related to child protection. Data collection techniques in this study were through observation, interviews, and documentation. The data analysis technique used in this study was the concept of Miles and Huberman.

*The results of the study indicate that 1) Protection of the constitutional rights of child workers in Tulungagung Regency shows serious and integrated efforts to protect children from work exploitation. From a positive legal perspective, this protection is regulated by Law Number 13 of 2003 concerning Manpower and Law Number 35 of 2014 concerning Child Protection, which ensure that children have the right to live, develop, and be protected from hazardous work. The Tulungagung Regency Government has implemented the policy of Regional Regulation Number 23 of 2017 concerning the Child Protection Implementation System. Through concrete actions such as routine raids and direct approaches to the families of children involved in work, to ensure that they return to the path of Education and economic empowerment. 2) From the perspective of fiqh siyasah, the policy of protecting child labor in Tulungagung Regency is not appropriate, the existence of provisions that allow children to work in Indonesia, according to sharia, is included in the category of *maṣlaḥah mulgah*, because it is contrary to sharia provisions. In practice, it does more harm than good for children. Although restrictions have been regulated in the rules for children who work. Therefore, the Tulungagung Regency Government must pay attention to the welfare of children, and ensure that children are protected from exploitation. With a focus on education, welfare, and protection from hazardous work.*

الملخص

لطفي فبريان آدم، 12103183139، حماية الحقوق الدستورية للأطفال العاملين من منظور القانون الوضعي وفقه السياسة (دراسة حالة في مدينة تولونج أجونج). برنامج دراسة القانون الدستوري، قسم الشريعة، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية، تولونج أجونج. 2025. تحت المشرفة الدكتورة الحاجة نور فضيلة، الماجستير

الكلمات الرئيسية: فقه السياسة، الحقوق الدستورية، عمالة الأطفال، الحماية

القانونية

تعتمد خلفية هذا البحث على ظاهرة العدد الكبير من الأطفال العاملين دون السن القانونية في مقاطعة تولونج أجونج، الذين يعملون في مختلف القطاعات الاقتصادية دون حماية كافية. يهدف هذا البحث إلى 1) تحليل حماية الحقوق الدستورية للأطفال العاملين في مقاطعة تولونج أجونج من منظور قانوني إيجابي و2) تحليل المراجعة الفقهية لحماية الحقوق الدستورية للأطفال العاملين في مقاطعة تولونج أجونج.

طريقة البحث المستخدمة هي قانونية تجريبية ذات منهج قانوني تجريبي. تم جمع البيانات الأولية من خلال الملاحظة المباشرة والمقابلات مع الأطراف ذات الصلة، بما في ذلك الأطفال العاملين ووحدة خدمات الحماية الاجتماعية المتكاملة للطفل. تتكون البيانات الثانوية من المؤلفات القانونية واللوائح الإقليمية ووثائق السياسات المتعلقة بحماية الطفل. تقنيات جمع البيانات في هذا البحث هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تقنية تحليل البيانات المستخدمة في هذا البحث هي مفهوم مايلز وهو بيرمن.

تظهر نتائج البحث أن 1) حماية الحقوق الدستورية للأطفال العاملين في مقاطعة تولونج أجونج تظهر أن هناك جهود جادة ومتكاملة لحماية الأطفال من الاستغلال في العمل. ومن منظور قانوني إيجابي، ينظم هذه الحماية القانون رقم 13 لسنة 2003 بشأن العمل والقانون رقم 35 لسنة 2014 بشأن حماية الطفل، والذي يضمن أن للأطفال الحق في العيش والنمو والحماية من الأعمال الخطرة. نفذت حكومة منطقة تولونج أجونج اللائحة الإقليمية رقم 23 لعام 2017 بشأن أنظمة تنفيذ حماية الطفل. من خلال إجراءات ملموسة مثل المداهمات المنتظمة والتواصل المباشر مع أسر الأطفال المشاركين في العمل، لضمان عودتهم إلى طريق التعليم والتمكين الاقتصادي. 2) ومن وجهة نظر الفقه الإسلامي، فإن سياسة حماية الأطفال العاملين في مقاطعة تولونج أجونج ليست مناسبة. ووجود أحكام تسمح للأطفال بالعمل في إندونيسيا، وفقاً للشريعة الإسلامية، يندرج ضمن فئة المصلحة المفسدة، لأنه يتعارض مع أحكام الشريعة الإسلامية. في الممارسة العملية، فإنه يسبب ضرراً أكثر من نفعه للأطفال. على الرغم من وجود قيود في اللوائح الخاصة بالأطفال الذين يعملون. لذلك، يجب على حكومة منطقة تولونج أجونج الاهتمام برعاية الأطفال وضمان حمايتهم من الاستغلال. مع التركيز على التعليم والرعاية الاجتماعية والحماية من العمل الخطير.